



Ordre : Boletales

Famille : Gyroporaceae

Gyroporus castaneus (Bull. : Fr.) Quélet

Nom français : Bolet châtaigne

Sous feuillus et conifères, surtout sous chênes en milieu acidophile. Chapeau sec, de couleurs très variables, roux châtain, pouvant être pâle ou presque noir. Tubes blancs puis jaunâtres. Stipe concolore au chapeau, caverneux. Spores 9-11,5 x 5,5-7,5 µm.

A comparer avec *Gyroporus ammophilus*, qui pousse sur le littoral jusque dans les dunes.

A noter l'existence, dans la littérature, de différentes variétés ou formes qui semblent bien difficiles à retenir tant nous avons de récoltes intermédiaires :

- *G. castaneus* f. *velutinus* : chapeau très sombre, par exemple ci-dessus à droite, exemplaires rencontrés en octobre 2013 à Ronce les Bains ;
- *G. castaneus* var. *afibulatus* : dépourvu de boucles sous le microscope, comme nous avons pu le constater à l'occasion de quelques récoltes...

Ce bolet n'est pas très fréquent mais nous pouvons malgré tout le rencontrer tous les ans entre les mois de juillet et de novembre. Comme beaucoup d'espèces, ses manifestations peuvent être plus abondantes certaines années, comme nous l'avons remarqué lors de l'automne 2013. Nous présentons sur les pages suivantes des récoltes qui montrent la variabilité de l'espèce et où la microscopie n'a pas été réalisée.

Biblio : littérature courante.







